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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

平成２７年２月２６日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

  第１３号議案 平成２７年度一宮市学校教育方針について

  第１４号議案 平成２７年度全国学力・学習状況調査の参加について

  第１５号議案 平成２７年度全国学力・学習状況調査の結果の取扱いについて

  第１６号議案 平成２７年度一宮市学校給食方針について

  第１７号議案 平成２７年度一宮市社会教育方針について

  第１８号議案 平成２７年度一宮市社会体育方針について

  第１９号議案 一宮市豊島記念資料館の管理及び運営に関する要綱の制定について

  第２０号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について

  第２１号議案 教職員の人事に関する内申について

２ 出席委員

關戸委員長 小川委員 河合委員 森委員 中野教育長

３ 欠席委員

無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

服部教育文化部長 髙崎教育文化部次長 杉山中央図書館長 吉川博物館長 堀総務課長 

石原学校教育課長 堀学校給食課長 野田生涯学習課長 吉田スポーツ課長 安達教育指

定管理課長 志知図書館事務局長 伊藤博物館事務局長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

村瀬総務課副主監 平野総務課主査 松野総務課主任

６ 傍聴者

 無

会 議 て ん 末

委員長（午前９時３０分委員長席に着席、開会を宣言）

ただ今から、２月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を小川委員

と森委員のお二人にお願いいたします。それでは、１月の定例教育委員会の会議録がお

手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各 委 員

異議ありません。 

委員長
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ご異議がないようでございますので、１月の定例教育委員会の会議録について承認いた

します。それでは本日の議案の審議に入ります。第１３号議案 平成２７年度一宮市学

校教育方針について、ご説明をお願いします。

石原学校教育課長 

第１３号議案 平成２７年度一宮市学校教育方針について、別紙案を添えて教育委員会 

の審議に付するものであります。提案理由は、平成２７年度一宮市学校教育方針を定め 

るため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願 

いいたします。 

委員長 

何かございませんか。 

委員 

  この学校教育方針はすべての基本になると思いますが、一言で言うと一宮市の学校教育 

方針はどういうところに特徴がありますか。 

石原学校教育課長 

  １ページの重点目標の３点を柱にして考えております。英語教育などいろいろな特色の 

ある事業を行っており、こういった事業は今後も時代の変化とともに行っていきますが、 

基本理念は変わるものではございません。今のところはこの重点目標が基本理念となる 

と考えております。 

委員長 

他に何かございませんか。 

委員 

  ２点ご質問させていただきます。１点は４ページにあります英語教育の充実というとこ 

ろで、今回文言を変えられたということで、「さらに、小中学校が連携して」というとこ 

ろがございますが、これは平成２７年度以降何か具体的な連携方法はありますか。 

もう１点は、開かれた学校づくりということで１３ページにコミュニティ・スクールが

ございます。コミュニティ・スクールが形骸化していかないようにするということです

が、コミュニティ・スクールは地域との連携が非常に深くあるものですからそれぞれの

独自の運営の方法があると思います。それぞれの学校で行っているコミュニティ・スク

ールの運営方法を集約して、情報を共有することはお考えですか。 

石原学校教育課長 

  英語教育に関してですが、文言を変える前の昨年度までの文言は、「さらに、小中一貫英 

語教育を見据え」という言葉になっておりましたが、今は小中一貫教育を頭におきなが 

ら取り組んでいます。英語は文部科学省から小学校５年生、６年生に教材本を配布され 

ましてそれで勉強します。しかし一宮市は教育課程特例校の申請をしておりますので、

小学校３年生から英語教育を始めております。その５・６年生の教材を組み直して一宮 

市独自の５年生を４年生、６年生の本を５年生で教えるカリキュラムをつくりました。 

そして６年生でスペシャルプランとして小学校３・４・５年生で学習した英語と中学校

１年生で学習する内容を参考に、小学校の復習をしながら中学校へ学ぶ前に繋いでいこ

うというプランをつくり、平成２７年度から始める予定です。 

それからコミュニティ・スクールですが、教育課題研究委員会（コミュニティ・スクー

ル推進委員会）という委員会を設置しており、はじめは、準備の段階でいろいろな情報
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を集めて準備がスムーズにいくための活動をしておりました。今は全部の学校でできま

したので、いろいろな学校の取り組みを絶えず集約して、それをまとめたものを全部の

学校へ戻すことを行っております。委員会でいろいろな学校の事例集や課題となってい

ることをまとめたものを作り、学校に資料提供をしておりますので共有化は図られてい

ると考えております。 

委員長 

  他に何かございませんか。 

各 委 員 

賛成いたします。 

委員長 

全員賛成ですので、第１３号議案 平成２７年度一宮市学校教育方針について原案どお 

り可決いたします。続きまして、第１４号議案 平成２７年度全国学力・学習状況調査 

の参加について、第１５号議案 平成２７年度全国学力・学習状況調査の結果の取扱い

について一括で審議をいたしますのでご説明をお願いします。

石原学校教育課長 

第１４号議案 平成２７年度全国学力・学習状況調査の参加について、別紙「平成２７ 

年度全国学力・学習状況調査に関する実施要領」を添えて教育委員会の審議に付するも 

のであります。提案理由は、一宮市立小中学校の平成２７年度全国学力・学習状況調査 

の参加について、教育委員会の議決を求めるため、本案を提出するものです。（別紙（案） 

に基づいて説明）続きまして、第１５号議案 平成２７年度全国学力・学習状況調査の 

結果の取扱いについて、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提 

案理由は、平成２７年度全国学力・学習状況調査の結果の取扱いについて、教育委員会 

の議決を求めるため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしく 

ご審議をお願いいたします。 

委員長 

  何かございませんか。 

委員 

  文部科学省から来る結果を校長会の場でオープンにされますか。 

石原学校教育課長 

  どんなところがうまくできていないかはご説明しますが、数値でどこの学校が上とか下 

とかは示しておりません。 

委員長 

  他に何かございませんか。 

委員 

  新聞紙上等で公表するとか公表しないとか、名前を出すとか出さないとかいろいろと話 

題になっておりますが、実際に市民の方からどうして一宮市は公表しないのかという問 

い合わせはありませんか。また、実際に問い合わせがあった場合に、先ほど学校教育課 

長さんが一宮市の方針をご説明いただきましたが、そういったコメントがなんらかの形 

で見れているものですか。 

石原学校教育課長 

  問い合わせはありませんでした。それから方針は特に示してはおりませんが、結果につ 



- 4 -

いては、市としてホームページに載せて情報提供しています。コメントについては特に

示していることはありません。   

委員長 

  他に何かございませんか。

委員 

  是非、時間も労力も使われて行われる調査でございますし、ある程度の内容で文部科学 

省から結果が下りて来るということですので、校長先生方や関係する方に上手にご指導 

いただく資料にしていただきまして一宮市の学力が上がるようにご指導いただきたいと 

思います。 

委員長 

  他に何かございませんか。 

各 委 員 

賛成いたします。 

委員長 

全員賛成ですので、第１４号議案 平成２７年度全国学力・学習状況調査の参加につい 

てと第１５号議案 平成２７年度全国学力・学習状況調査の結果の取扱いについては原 

案どおり可決いたします。続きまして、第１６号議案 平成２７年度一宮市学校給食方 

針について、ご説明をお願いします。

堀学校給食課長 

第１６号議案 平成２７年度一宮市学校給食方針について、別紙案を添えて教育委員会 

の審議に付するものであります。提案理由は、平成２７年度一宮市学校給食方針を定め 

るため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願 

いいたします。 

委員長 

  何かございませんか。 

委員 

  ６ページの各種業務の委託の①の共同調理場のことについて、南部学校給食共同調理場 

  は調理業務等は民間委託にはなっていないのでしょうか。 

堀学校給食課長 

  共同調理場は現在２つございまして、南部と北部がございます。現在南部の方は市直営 

で行っておりまして、北部の方は民間業者に調理業務等を委託しております。 

委員 

  北部が民間委託されていて南部が民間委託されていないのはどうしてですか。 

堀学校給食課長 

  行政改革の一環ということで調理員につきましては、定年退職等退職した場合に新たに 

は調理員を雇用しないということで、その場合退職した分を補うためにはパート等の職 

員で補っていくという方針がなされております。職員組合との協議の関係もありますが、 

正規の職員がだんだん少なくなってパートの比率が高くなってきた場合は、いずれ南部 

の調理場の方も民間委託をしなければならない時期がくるということでございます。 

委員長 

  他に何かございませんか。 
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委員 

  給食に関しては、子どもたちにいろいろなことを考えていただいて、アレルギー対応と

か、地産地消とかいろいろなことを加味して、本当に種類も多くおいしくいただけて非

常に良いと思います。１月にイタリアの都市と友好都市提携を結ばれたということでイ

タリアの献立が１月に入ると書いてありますが、平成２６年度はもう行われましたか。

また、メニューはどんなメニューでしたか。 

堀学校給食課長 

  平成２７年１月に行いました。メニューはミネストローネとパンでした。 

委員長 

  他に何かございませんか。 

各 委 員 

賛成いたします。 

委員長 

全員賛成ですので、第１６号議案 平成２７年度一宮市学校給食方針について原案どお 

り可決いたします。続きまして、第１７号議案 平成２７年度一宮市社会教育方針につ 

いて、ご説明をお願いします。 

野田生涯学習課長 

第１７号議案 平成２７年度一宮市社会教育方針について、別紙案を添えて教育委員会 

の審議に付するものであります。提案理由は、平成２７年度一宮市社会教育方針を定め 

るため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願 

いいたします。 

委員長 

  何かございませんか。 

各 委 員 

賛成いたします。 

委員長 

全員賛成ですので、第１７号議案 平成２７年度一宮市社会教育方針について原案どお 

り可決いたします。続きまして、第１８号議案 平成２７年度一宮市社会体育方針につ 

いて、ご説明をお願いします。 

吉田スポーツ課長 

第１８号議案 平成２７年度一宮市社会体育方針について、別紙案を添えて教育委員会 

の審議に付するものであります。提案理由は、平成２７年度一宮市社会体育方針を定め 

るため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願 

いいたします。 

委員長 

  何かございませんか。 

委員 

  新しい取り組みはありますか。 

吉田スポーツ課長 

  ２ページの活動記録カードの活用で、１３８チャレンジカードを今年度３月までに作成 

しまして４月から実施するということが新しい取り組みでございます。 
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委員長 

  他に何かございませんか。

委員 

  スポーツは市民の皆様が非常に楽しみにしている行事が多いです。是非広報活動にご尽

力いただきましてできるだけ市民の皆様に分かりやすい広報活動をお願いしたいと思い

ます。 

委員長 

  他に何かございませんか。 

各 委 員 

賛成いたします。 

委員長 

全員賛成ですので、第１８号議案 平成２７年度一宮市社会体育方針について原案どお 

り可決いたします。 

  会議が始まって１時間以上経過しましたので、ここでいったん休憩をはさみたいと思い 

ます。おおむね５分後の午前１０時５５分に再開いたします。

委員長 

続きまして、第１９号議案 一宮市豊島記念資料館の管理及び運営に関する要綱の制定 

について、ご説明をお願いします。 

伊藤博物館事務局長 

第１９号議案 一宮市豊島記念資料館の管理及び運営に関する要綱の制定について別紙 

案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、一宮市豊島記念資 

料館を設置するため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしく 

ご審議をお願いいたします。 

委員長 

  何かございませんか。 

委員 

  豊島記念資料館というのは、利用者の求めに応じ可能な範囲内で開館という表現になっ 

ているということは、常時開館という形なのか、それともそうではないのですか。また、 

豊島図書館の時代の建物を利用されるということですが、耐震等の施設の老朽化等はど 

うですか。 

伊藤博物館事務局長 

  開館につきましては、常時人を張り付けることができませんので申し出があった時に開 

  館をさせていただくという形をとらせていただきます。耐震につきましては、豊島図書 

  館が終了した後で耐震を行っております。 

委員 

  開館してほしいという場合は博物館へお願いを届け出ることになりますか。 

伊藤博物館事務局長 

  当面は博物館へご連絡いただいて博物館から人が出向いて開館させていただきます。 

委員長 

  他に何かございませんか。 

各 委 員 
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賛成いたします。 

委員長 

全員賛成ですので、第１９号議案 一宮市豊島記念資料館の管理及び運営に関する要綱 

の制定について原案どおり可決いたします。続きまして、第２０号議案 一宮市教育委 

員会後援名義の使用について、ご説明をお願いします。 

石原学校教育課長 

受付番号第４５号から第４８号について後援内容説明。 

野田生涯学習課長 

  受付番号第８０号から第８９号について後援内容説明。 

吉田スポーツ課長 

受付番号第４８号から第６２号について後援内容説明。 

委員長 

  何かございませんか。 

委員 

  学校教育課分の４６番で歯と口の健康週間ポスター募集がありますが、生涯学習課分と

して８６番で書道、８７番の英語があります。ポスター募集も書道、英語と同じように

思えますが、歯と口の健康週間ポスター募集はなぜ学校教育課分になっているのですか。

基準を教えてください。 

石原学校教育課長 

  ４６番のポスター募集は、児童・生徒の方の募集になりますので学校教育課で受けさせ

ていただいております。 

野田生涯学習課長 

  書道連盟の関係は、芸術文化協会を生涯学習課が所管しております。学生さんの書道展

でもあり、書家の先生方の書道展も兼ねておりますので生涯学習課であげさせていただ

いております。また、英語の関係については、学校教育に関わるものでもなく一般の方 

  も関わるものでございますので生涯学習課であげさせていただきました。より要素が強

い方であげさせていただいております。   

委員長 

  他に何かございませんか。 

委員 

  学校教育課分４７番と４８番について、募集人数を教えてください。また、昨年度の参

加人数を教えてください。 

石原学校教育課長 

  昨年度と内容が変わっておりまして参加人数の把握はできておりません。本年度は各講

座３０名ぐらいを予定していると聞いております。 

委員長 

  他に何かございませんか。 

各 委 員 

賛成いたします。 

委員長

全員賛成ですので、第２０号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について原案どお 
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り可決いたします。続きまして、第２１号議案 教職員の人事に関する内申については、 

個人情報に関する案件ですので秘密会として審議いたします。

秘密会による審議（原案どおり可決）

委員長

全員賛成ですので、第２１号議案 教職員の人事に関する内申について原案どおり可決 

いたします。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願いいた 

します。 

報 告 事 項 

堀総務課長 

  「一宮市教育長の勤務時間その他の勤務条件に関する条例の制定について」、「平成２７ 

年度教育費当初予算の要求について」、「３月補正予算の要求について」の決裁の報告に 

ついて 

伊藤博物館事務局長 

  一宮美術作家協会展について、一宮写真協会選抜写真展について 

そ の 他 

堀総務課長 

  ３月・４月・５月・６月・７月の定例教育委員会の日程について、小中学校卒業式につ 

いて、辞令伝達式について、６月定例教育委員会後の市長・小学校長との懇談会等につ 

いて、平成２７年度教育委員行政調査の日程について、平成２７年度愛知県市町村教育 

委員会連合会総会・研修会の日程について

閉 会 宣 言 

委員長 

  これをもちまして、本日の会議を終わります。 
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

委 員 長 

委   員 

委   員 


